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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO – 1 

CEPE, realizada em 20 de agosto de 2003. 2 

 3 

Aos vinte dias do mes de agosto de dois mil e três, às oito horas e quarenta e cinco minutos, no 4 

auditório da Universidade Federal de Roraima, sob a presidência do Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-5 

Graduação no exercício da Reitoria, Prof. Gerson Haruo Inoue, reuniu-se o Conselho de Ensino, 6 

Pesquisa e Extensão, em caráter extraordinário, para deliberar sobre os pontos de pauta: 7 

PRIMEIRO ITEM – Informes; SEGUNDO ITEM – Recomposição da Comissão de Graduação, 8 

relator o Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso;  TERCEIRO ITEM – Recurso de Alessandro 9 

Andrade Lima, relatora a Profª Teresa Cristina E. dos Anjos; QUARTO ITEM – Anteprojeto de 10 

resolução que aprova a criação de disciplina optativa na grade curricular do Curso de Bacharelado 11 

em Agronomia, relator o Prof. Ozimar de Lima Coutinho. O Presidente cumprimentou todos e 12 

submeteu a pauta à apreciação dos Conselheiros. O Prof. José Francisco  pediu a inclusão de mais 13 

um item, que seria alteração do calendário universitário, referente à data de formatura dos alunos 14 

do curso de medicina. Questionado quanto ao trâmite do pedido, o Prof. José Francisco informou 15 

que foi deliberação em reunião do Colegiado do Curso de Medicina, porém, não havia trazido cópia 16 

da ata para apresentar aos Conselheiros, mas se comprometia em fazê-la chegar aos mesmos 17 

ainda no transcorrer da reunião. A solicitação foi acatada e a matéria foi incluída como último ponto 18 

da pauta.   O Presidente pediu a inclusão de dois itens, sendo o primeiro posse de conselheiro, o 19 

qual foi acatado, e o segundo, trata-se de encaminhamento feito pelo Prof. Carlos Augusto M. de 20 

Carvalho ao Magnífico Reitor, que, por sua, vez encaminhou a este Conselho,  referente à 21 

apreciação de anteprojeto de resolução que altera a estruturação dos órgãos da administração 22 

acadêmica e outras providências. O Presidente esclareceu ao interessado que há uma comissão 23 

constituída, com o fim específico de reelaborar o estatuto da UFRR, portanto, este pedido deveria 24 

ser encaminhado à esta comissão, o que contemplaria a análise da sugestão ora encaminhada. O 25 

Prof. Carlos Augusto acatou o esclarecimento e o item não foi incluído na pauta. Não houve 26 

nenhuma outra manifestação e a pauta ficou assim redefinida: PRIMEIRO ITEM – Posse de 27 

conselheiro; SEGUNDO ITEM – Informes;  TERCEIRO ITEM – Recomposição da Comissão de 28 

Graduação; QUARTO ITEM – Recurso de Alessandro Andrade Lima; QUINTO ITEM –  Anteprojeto 29 

de resolução que aprova a criação de disciplina optativa na grade curricular do Curso de 30 

Bacharelado em Agronomia e SEXTO ITEM – Alteração do calendário universitário, relator o Prof. 31 

José Francisco Luitgards Moura. PRIMEIRO ITEM – O Presidente informou que o Prof. Luiz Basílio 32 

Rossi aposentou-se, e a Profª Ana Cláudia do Carmo Uchôa foi nomeada Chefe Pró-Tempore do 33 

Departamento de Educação, estando, portanto, assumindo também a condição de conselheira aqui 34 

neste Conselho, dando-lhe as boas vindas. SEGUNDO ITEM – A seguir, o Presidente abriu a 35 

palavra para os informes. A Profª Gildeci convidou todos para uma festa folclórica “Riquezas da 36 

Região Norte”, que a Escola de Aplicação estará promovendo dia vinte e dois próximo, no Ginásio 37 

de Esportes. A Profª Rosângela Duarte também convidou  todos para o “Quarto Painel Internacional 38 

de Regência Coral,  com a participação do Coral da Universidade do Amazonas e o Coral da 39 

Venezuela, que será realizado dia vinte e três próximo, às dezenove e trinta horas, neste auditório. 40 

A Profª Lucília informou que tem sido procurada acerca de assuntos da Fundação Ajuri, porém, 41 

quem responde administrativamente pela referida Fundação é o Sr. Benjamim Pereira de Melo 42 

Filho. Informou também que a CPPD ainda não escolheu o presidente da comissão, porém, estão 43 

elaborando um questionário, a ser distribuído aos departamentos, para colherem dados para 44 

elaboração de planilha para alocação de vagas para professor efetivo. O Prof. Gerson informou que 45 

a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação continuará visitando os Centros Didáticos para 46 

discussão sobre o Amazontech. A Profª Nádia informou que por falta de estrutura operacional, será 47 

adiada a realização do EPIC e do ENEX e que oportunamente informarão um novo período. 48 
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TERCEIRO ITEM – Continuando, o Presidente informou que o Prof. Eugênio Brum está 49 

representando o Prof. Carlos Alberto, e passou a palavra ao mesmo para relatar este item, que 50 

trata de recomposição da Comissão de Graduação. O relator informou que encontram-se em aberto 51 

três vagas, sendo duas para docentes e uma para discente, para a qual não poderá ser escolhido 52 

representante, uma vez que não há nenhum membro discente presente, solicitando manifestação 53 

ou indicação de dois membros docentes. Manifestaram-se o Prof. Fábio Luiz Wankler e o Prof. José 54 

Beethoven F. Barbosa e, submetido à apreciação dos demais Conselheiros foi acatado. QUARTO 55 

ITEM – Em seguida, o Presidente passou à apresentação deste item, que trata de recurso do 56 

acadêmico Alessandro Andrade Lima, submetendo à apreciação dos Conselheiros, a decisão do 57 

Magnífico Reitor, ad referendum a este Conselho, que indefere o pedido do aluno e extingue a 58 

comissão, considerando o exaurimento do prazo determinado para a consecução do pretendido. 59 

Submetido à votação obteve-se seis votos à favor da decisão, quatorze votos contra e houve cinco 60 

abstenções. Não tendo sido acatada a decisão, a matéria deverá ser apreciada, e sendo assim, o 61 

Presidente passou a palavra à Profª  Teresa Cristina para apresentação da mesma. A  relatora 62 

esclareceu que, conforme deliberação deste Conselho, foi constituída uma comissão para apreciar 63 

esta matéria, e esta comissão emitiu o seguinte parecer: “Esta comissão especial entende, por 64 

unanimidade de votos, que o aluno Alessandro de Andrade Lima seja aprovado na disciplina DI 100 65 

– Introdução ao Estudo do Direito I e que seja dada imediata permissão de matrícula do aluno em 66 

epígrafe, nas disciplinas que a tenham como pré-requisito. Outrossim, sugerimos ao CEPE que os 67 

autos sejam encaminhados às partes litigantes para conhecimento, dando-lhes a oportunidade de 68 

ampla defesa, por um lado, ou de quaisquer outros procedimentos, se assim desejarem. É o 69 

parecer.”, conforme consta na página duzentos e noventa e um, do processo 23129.001496/2002-70 

68. Após a exposição, a relatora deu seu parecer sugerindo que se invertesse a ordem das 71 

recomendações do parecer da comissão. Houve manifestação de vários Conselheiros, no sentido 72 

de buscar esclarecimentos junto à relatora e à Comissão, aqui representada por seu presidente, o 73 

Prof. Carlos Augusto Matos de Carvalho. Tendo sido amplamente discutida e esclarecida a matéria, 74 

foram submetidas à votação as propostas apresentadas pela Comissão e pela relatora, obtendo 75 

dez votos com o parecer da Comissão, doze votos com a proposta da relatora e houve uma 76 

abstenção. Os Professores Carlos Augusto e José Beethoven pediram declaração de voto. O Prof. 77 

Carlos Augusto declarou ser favorável ao parecer da comissão, considerando que apresentou um 78 

documento à mesa, o qual não foi lido, informando que as partes já tomaram conhecimento deste 79 

parecer. O Prof. Beethovem declarou ser favorável à proposta da relatora, pois dando oportunidade 80 

às partes para se manifestarem, é também mais uma oportunidade de esclarecimentos. Ficou 81 

definido que a Secretaria dos Conselhos deverá dar os encaminhamentos necessários para cumprir 82 

esta decisão. QUINTO ITEM – Este item trata de anteprojeto de resolução que aprova a criação de 83 

disciplina optativa na grade curricular do Curso de Bacharelado em Agronomia, e antes de passar a 84 

palavra ao relator, o Presidente informou que foi encaminhado ao Magnífico Reitor um pedido de 85 

aprovação, ad referendum, desta matéria, porém, pelo motivo desta reunião estar marcada, o 86 

pedido não foi acatado, e então passou a palavra ao Prof. Ozimar de Lima Coutinho, relator. O Prof. 87 

Ozimar, por sua vez, passou a palavra ao Prof. Valdinar, pois este tendo sido um dos elaboradores 88 

do projeto teria maior riqueza de informações para repassar aos Conselheiros. O Prof. Valdinar 89 

informou que a proposta trata de acrescentar ao quadro das disciplinas optativas outras três, sendo 90 

elas: Estudo e Avaliação de Impactos Ambientais, Recuperação de Áreas Degradadas e Matéria 91 

Orgânica do Solo, fazendo ampla explanação sobre cada uma delas e colocando-se à disposição 92 

para esclarecimentos. Foram feitos alguns questionamentos, os quais foram prontamente 93 

atendidos. Submetida, então, à votação, a matéria obteve aprovação unânime. SEXTO ITEM – 94 

Continuando, o Presidente passou a palavra ao Prof. José Francisco para apresentar este item, que 95 

trata de alteração no calendário universitário 2003. O relator esclareceu que conforme apresentado 96 
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na reunião do colegiado do Curso de Medicina, ocorreram mudanças no rodízio do internato, 97 

permitindo que fosse antecipado o encerramento do ano letivo para o dia nove de novembro, e 98 

diante disso, solicitaram a antecipação da data da formatura do dia dezoito de dezembro para o dia 99 

vinte e sete  de novembro. O colegiado acatou a solicitação e a submeteu à apreciação deste 100 

Conselho. Submetido à votação, obteve-se dezoito votos a favor, três votos contra e duas 101 

abstenções. E a Profª Lucília pediu declaração de voto, dizendo que se abstem de votar em 102 

solidariedade aos alunos do Curso de Biologia que não tiveram acatado pedido da mesma 103 

natureza. Estiveram presentes, nesta reunião os Conselheiros abaixo relacionados, e estiveram 104 

ausentes: Sr. Pedro Coelho de Brito, Profª Sandra Cátia Pereira Uchôa, Prof. Allan Quadros 105 

Garcês, Prof. José Augusto Vieira Costa, Profª Geysa Alves Pimentel, Prof. Francisco de Paula 106 

Brito, Prof. Antônio Tolrino R. Veras, Prof. Paulo Afonso da S. Oliveira e Profª Cátia Monteiro 107 

Wankler. Nada mais foi acrescentado, às dez horas e cinquenta minutos o Presidente encerrou a 108 

reunião, agradeceu a presença de todos e eu, Elza Maria Pereira de Ataide, Secretária dos 109 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ata que vai  assinada por mim e por todos os presentes. 110 

Prof. FERNANDO MENEZES (p/ Prof. Gerson H. Inoue)   __________________________ 111 

Prof. GERSON HARUO INOUE     __________________________ 112 

Prof. CARLOS ALBERTO  S. CARDOSO (p/ Prof. Eugênio  Brum) __________________________ 113 

Profª NÁDIA MAGALHÃES DA S. FREITAS   __________________________ 114 

Sr. MANOEL ALVES B. JÚNIOR (p/ Srª Edna C. de B. Melo) __________________________ 115 

Profª NEUSA M. B. MOTA (p/ Profª Maria de Nazaré B. Silva) __________________________ 116 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE MELO FILHO    __________________________ 117 

Profª EDNALVA D. R. S. DUARTE (p/ Profª Mª Lúcia Taveira)  __________________________ 118 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 119 

Prof. LEON TOLSTOI S. FERREIRA (p/ Profª Gioconda)  __________________________ 120 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ   __________________________ 121 

Prof. PATRÍCIO ANTONIO P. FLORES    __________________________ 122 

Prof. OZIMAR DE LIMA COUTINHO    __________________________ 123 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 124 

Prof. JOSÉ BEETHOVEN F. BARBOSA    __________________________ 125 

Prof. JOSÉ FRANCISCO LUITGARDS MOURA   __________________________ 126 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAHYBA    __________________________ 127 

Prof. FÁBIO LUIZ WANKLER     __________________________ 128 

Prof. ROMANUL DE SOUZA BISPO    __________________________ 129 

Profª TERESA CRISTINA EVANGELISTA DOS ANJOS  __________________________ 130 

Profª CRISTINIANA CAVALCANTE FREIRE   __________________________ 131 

Prof. ALBERTO JORGE DA SILVA    __________________________ 132 

Prof. CARLOS AUGUSTO MATOS DE CARVALHO  __________________________ 133 

Profª ANA ZULEIDE BARROSO DA SILVA   __________________________ 134 

Profª LAUDICÉIA NORMANDO DE SOUZA   __________________________ 135 

Prof. PARMÊNIO CAMURÇA CITÓ (p/ Profª Vângela)  __________________________ 136 
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Profª VÂNGELA MARIA ISIDORO DE MORAIS   __________________________ 137 

Profª ANA CLÁUDIA DO CARMO UCHÔA   __________________________ 138 

Prof. PAULO DE SOUSA GOMES (p/ Profª Vângela)  __________________________ 139 

Profª LIANA BRITTES      __________________________ 140 

Profª GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 141 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 142 

Sra. ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 143 


